



Thème 4

Lors de son congrès de Limoges en 2024, le SNUEP-FSU a réaffirmé l'objectif d'impulser des actions, mobilisations et mouvements à vocation majoritaire. Malgré un paysage syndical divisé, les mobilisations 2022-2023 contre la réforme des retraites et celle des lycées professionnels, l'expérience du groupe des neuf organisations syndicales et associations de retraité·es sont des exemples d'engagement massif des personnels dans l'action grâce à l'unité syndicale, chaque organisation conservant son indépendance et son fonctionnement propre.

La FSU joue un rôle unitaire historique pour fédérer. Pour les personnels, pour les services publics, pour l'état social, elle doit continuer ; ce, même si la construction et la réalisation de l'unité restent très difficiles.

Le SNUEP-FSU a pour mandat de créer les conditions de construction d'un nouvel outil syndical de transformation sociale. C'est aujourd'hui d'autant plus nécessaire face aux politiques néolibérales et à l'extrême droite. Nulle question d'absorption ou de fusion, mais bien de travail commun favorisant l'action revendicative sur le long terme, des plateformes, des outils, des formations et des actions syndicales communes. Cette construction doit avancer avec les adhérentes et adhérents, par les syndicats nationaux à tous les niveaux car les situations et rapports diffèrent selon les champs et les réalités locales. Si l'implication des SD est incontournable, tous les SN doivent être considérés, et les services et établissements sont un échelon que nous ne pouvons pas négliger car ils constituent le quotidien de la vie syndicale au plus près des syndiqué·es et des personnels. Fédération de syndicats nationaux, ce sont eux, chacun dans leur secteur, qui sont à même de déterminer les conditions à créer pour construire ce nouvel outil syndical.

Il en est de même sur le sujet des listes communes aux élections professionnelles dont la composition et l'ordre doivent être décidés collectivement par les SN. L'imposer au détriment d'un SN avant de préparer le terrain, avant de mettre en place les éléments nécessaires, c'est s'assurer d'un échec.

La synthèse proposée par les rapporteur·es dans le respect des syndicats de la FSU, nous permettra d'avancer encore sur la refondation du syndicalisme de transformation social sans abandonner notre particularité. Nous remercions les rapporteur·es.

Axel Benoist